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FRIULI: fare piena lucè con fermezza^ chiarezza e rapidità 

La DC respinge la proposta 

Dovrebbero svolgerla le forze politiche regionali — Voci • preoccupanti dopo lo scandalo Balbo-
Bandera — Necessaria una inchiesta sulle case d'emergenza canadesi — Dichiarazione di Pascolat 

Dal nostro inviato . 
UDINE - Il Friuli - e con 
esso l'intero Paese — ha bi-

. sogno di chiarezza. : Questo 
accavallarsi di notizie nelle 

' quali non si riesce mai bene 
a distinguere il vero dal fai* 
so. l'ufficiale dallo scandali
stico. lavora in senso del tut
to opposto. La ' vicenda che. 
ha preso l'avvio dallo scan
dalo « Bandera-Balbo » si al- : 
larga a macchia d'olio alme
no nell'interpretazione di cer
ta stampa senza che nessuno e 
intervenga ! per contribuire a 
far distinguere la verità dal
la fantasia, ciò che è ogget-:: 
to di un reale scandalo dalle'' 
manovre che vi sono ancne al
l'interno della DC e che pos
sono prestarsi al diffondersi 
di un pericoloso stato d'ani
mo diretto contro • le istitu
zioni. "'•-»• •'-*•• •• .'*>'{-•- : -''̂ >'fr!, 

I ; sindaci ' dei oaesi; «.erre-
motati, è bene dirlo, sono" ter
rorizzati dal continuo diffon
dersi di notizie incontrollabili 
di cosiddette inchieste «a tap
peto!. Le responsabilità de
gli scandali se ci spnoi deb<bj>-
no essere colpite rapidamente, 
ma chi non ha commesso-nul
la di illecito, indipendente
mente dal partito cui appar
tiene, deve essere messo in 
grado di amministrare e am
ministrare bene. 

E' un compito, questo, che 

non spetta solo alla magistra
tura. ma a tutte le forze po
litiche e anche alla stampa, 
in quanto portavoce dell'opi
nione pubblica. Purtroppo una 
decisione . presa " proprio ' in 
questi giorni dalla DC udine
se non va in questo ' senso. 
L'indagine conoscitiva che, 
una apposita commissione re
gionale doveva condurre sul
la . situazione delle baracche 
non ha potuto essere avviata' 
proprio per . l'atteggiamento 
assunto dalla DC. 

> La \ Regione * Friuli-Venezia 
Giulia, nel luglio scorso, sulla 
base di un accordo program
matico fra i partiti democra
tici. aveva attribuito un ruo
lo di estrema importanza al
la commissione speciale per ì 
problèmi del terremoto in cui 
sono rappresentati ' tutti i 
gruppi consiliari e della qua
le è presidente il comunista 
Magrini. Tra . . i compiti 
di questa commissione ve 
n'é •'• - uno • ' che - dice che 
essa deve ' avere « una 
autonoma iniziativa diretta 
ad acquisire eleflfkfci conosci
tivi m ordine aPtSarì aspetti 
dei—problemi interessanti • le 
zone terremotate». Già nelle 
settimane passate, prima an
cora dell'arresto ,del sindaco 
Bandera. la commissione ave* "; 
va deciso di compiere una ve
rifica (si è usato forse' erro-

Concluso 
il convegno f-

; dei socialisti 
<del ' Parlamento 

v'v£Sooropeo-S^^ 
NAPOLI — n gruppo socia
lista del Parlamento euro
peo, riunito a Sorrento da 
giovedì scorso, ha' termina
to oggi i suoi lavori. L'ulti
mo argomento aU'o.&g. ri
guardava la conferenza sul
la disoccupazione che avrà 
luogo il 22 settembre pros
simo a Bruxelles. Aprendo 
la discussione, il deputato 
socialdemocratico tedesco 
Rudolf Adams. ribadito che 
i socialisti europei ritengo
no che tutti gli uomini ab
biano - diritto • al - lavoro e 
che la disoccupazione non aia 
una legge ineluttabile, ha il
lustrato la duplice strategia 
per la lotta alla disoccupa-
S i O n e . - • ;.• : 3 :••>.. li .' :<:«. ..-:> 

Infine hanno parlato l'on. 
Zagart che ha auspicato u-
na nuova linea di politica 
economica «per giungere al
la creazione di.una Europa 
sociale», e l'on. Lezzi. 

Da oggi 
a Pesaro 

medici 
condotti 

a congresso 
PESARO — Mille medici con
dotti provenienti da ogni par* 
te d'Italia giungeranno oggi 
a Pesaro per prendere parte 
ai lavori del 51 congresso na
zionale della categoria che 
avrà per tema: «La condot
ta come alternativa a se stes
sa». Alla cerimonia inaugu
rale — al quartiere fieristico 
di Campanara — interverrà 
il ministro della Sanità. • 

In Italia ,i medici condotti 
sono oltre 12 mila (600 nel
le Marche) e, secondo le pre
visioni originarie della rifor
ma sanitaria, questa figura di 
professionista sembrava de
stinata a sparire. Poi si par
lò invece di rivalutazione del 
medico condotto la cui opera 
appare insostituìbile specie 
nelle zone disagiate e isolate 
del paese. Con la convenzio
ne unica la sua figura e le 
sue funzioni saranno ristrut
turate e adeguate alle mutate 
esigenze della popolazione. > 

neamente ' il termine " di . In
chiesta o indagine) sullo sta
to delle baracche abitate da 
decine di migliaia di terremo
tati. Il perchè di questa ve
rifica è semplice: con l'avvi
cinarsi della brutta stagione, 
giungevano ai sindaci segna
lazioni che molti prefabbrica- • 
ti erano difettosi: infiltrazio
ni d'acqua, spifferi, servizi 
che non funzionavano. Ci sa
no stati gruppi spontanei che 
hanno iniziato una inchiesta 
per loro conto, ma natural
mente di carattere limitato e 
poco ••• attendibile anche . se 
preoccupante. Occorreva quin
di che la Regione — e per 
essa ' la commissione ~ specia
le per il terremoto — si muo
vesse con la massima rapidi
tà per conoscere la portata 
di queste disfunzioni e quin
di riferire alla giunta perchè 
potesse rimediare agli incon
venienti. Lo scandalo « Ban
dera-Balbo» ha reso ancora 
più urgente questa verifica, 
dato che con esso e con il dif
fondersi delle più • fantasiose 
notizie, .aumentavano le - sol
lecitazioni '*& chi era costret-' 
to a vivere nei prefabbricati 
e i sindaci non erano natu
ralmente in grado-di dare* fi-
sposte certe. La presidenza, 

t-del,consiglio regionale aveva': 
' messo - a disposizione della 
commissione uno « staff > di 
tecnici e :i lavori potevano 
quindi partire subito. Vener
dì si è riunito il consiglio ri
stretto della commissione spe
ciale — formato, oltre che dal 
presidente Magrini, dai rap
presentanti della DC, del 
PSDI, del PSI e del Movimen
to Friuli — per fare un pia
no di lavoro concreto. 

L'esponente della DC non 
si è presentato e ha fatto sa
pere che il suo partito chie
derà una nuova riunione del
l'intera commissione per esa
minare « i problemi e le com
petenze della '<• attività com
plessiva '• della commissione 
stessa». In sostanza, la DC 
afferma che la commissione 
non deve svolgere nessuna 
indagine, perchè questo è com
pito della magistratura .*-/ 
' e In queste ore si vanno in
fittendo — ha dichiarato il 
compagno Renzo Pascolat, se
gretario della federazione del 
PCI di Udine, le notizie che 
riguardano le vicende dei pre
fabbricati. Il senso che si ha 
è quello che qualcosa di gra
ve possa accadere e che ciò 
sia dovuto a manovre di ca
rattere più generale che tra
valicano il Friuli. I nostri or
ganismi dirigenti. Regione e 
Provincia, hanno già espresso 

propri giudizi. Vogliamo fer
mezza nella '• chiarezza: chi 
deve pagare paghi•e ineso
rabilmente. Per questo '.. non* 
servono ••;• dichiarazioni "•" non 
ponderate da parte di chiun
que, si trattasse anche di ma
gistrati. Alle forze politiche e 

: alle forze democratiche e del 
; paese e del Friuli diciamo 
che -; è. necessario affrontare 
con • coraggio una fase che 
pone problemi relativi alla 
vita democratica. Ribadiamo 
quindi nella chiarezza neces
saria, l'urgenza di una gran
de, energica risposta unitaria 
di fronte a una situazione che 
se non affrontata con il mas
simo senso di responsabilità, 
rischia di travolgere il Friuli 
e la credibilità delle istitu-

zioni democratiche del " pae
se. Con questo spirito ricon
fermiamo la nostra piena fi
ducia nel popolo friulano», i 
• Sul fronte giudiziario — se 
cosi si può chiamare perchè 
a parte la vicenda Precasa. 
una vera e propria indagine 
giudiziaria ancora non esiste 
— l'attenzione è sempre pun
tata sui prefabbricati cana-

': desi della Ateo. E' questa una 
' storia complessa che deve es
sere seguita da tutti con la 
massima attenzione e con il 
massimo senso di responsabi
lità, anche perchè questi pre
fabbricati sono 'Costati agli 
italiani una somma non del 
tutto precisata ma che si ag
gira sugli • 8-9 miliardi. Un 
dato sembra comunque certo: 
questi prefabbricati. « contai-
ners» acquistati per durare 
trent'anni e per far fronte ad 
eventuali — e purtroppo pre
vedibili — calamità, non solo 

;non hanno retto in modo ade-
: guato alla pioggia e alla gran
dine di questi mesi, ma da 

• quando saranno smontati, dif-
* ficilmente si riuscirà a ri
montarli. Anche la magistratu
ra canadese, inoltre, ha deci
so di aprire un'inchiesta nei 
confronti della ditta costrut
trice, dopo aver visto un do
cumentario in televisione, de
dicato alla ricostruzione r del 
Friuli. Di • chi è la respon
sabilità di questo? Sono state 
comperate, indipendentemente 

;dal prezzo che comunque è 
• superiore a quello dei prefab
bricati tradizionali, delle ba-
] racche inadeguate? : " ' 

.._< Bruno ' Enriotti 
NELLA FOTO: un villaggio 
prefabbricato a Gemona. 

Interrogazioni e prose di posizione 

Jn Italia 
' al rifiuto di 

* f 4 f ^ 

concedere a Strada 
il visto per l'URSS 
Tortorella: « Un atteggiamento inaccettabile e' con-

: traddittorio » con la concezione degli scambi culturali 
;•'" tv---"Vi-,-j'< •./,"; V•/:,;. :',-' "v/ "?:

th 

ROMA — Pronte reazioni e 
prese di posizione si registra
no in merito • al rifiuto da 
parte delle autorità - sovieti
che di concedere il visto di 
entrata in URSS al professor 
Vittorio Strada. >•• ->**;i < 
- Il compagno Aldo Tortorel-

. la, membro ' della Direzione 
e responsabile della commis-

. sione culturale del PCI, ha ri
lasciato la seguente dichiara
zione: e Più volte siamo in
tervenuti per dichiarare la 
nostra ' incomprensione e la 
nostra protesta rispetto alla 
proibizione al compagno Vit
torio Strada, eminente studio
so *• di lingua e letteratura 
russe, autore di opere impor
tanti e significative, di recar
si nell'URSS. La nuova con
ferma di diniego del visto nel
la occasione della Fiera- inter
nazionale '•" del libro ', ; dove 
Strada doveva far parte del
la delegazione della casa edi
trice Einaudi, \ non può che 
ribadire ciò che abbiamo già. 
avuto modo di dire: e cioè 
che si tratta di un atteggia
mento inaccettabile, contrad
dittorio • con la concezione 
della massima T apertura dei 
rapporti e degli scambi cul
turali internazionali cui tut
ti dichiarano di ispirarsi. Ta-, 
le concezione fa parte delle 
esigenze stesse della politica 
di distensione internazionale 
e, per quanto ci riguarda, dei. 
principi cui sempre ci sia
mo * richiamati e ci ; richia
miamo ». <>•/'«£:* -V -^ . •:> •;- ; ;! 

" Interrogazioni: al *" ministro 
degli Esteri sono state presen
tate ieri dall'on. Luigi Preti. 
del PSDI alla Camera, e dal
l'on. Carlo Fracanzani. segre
tario della commissione Este-

r ri della Camera; •• mentre.di
chiarazioni sono venute % da 
Piero Buttitta, della segrete
ria del Sindacato - nazionale 
scrittori, dal compagno Gab-
buggiani, sindaco di Firenze. 
dal presidente della Biennale. 
Ripa Di Meana. da : Alfredo 
Biondi, vice segretario del 
PLI. La Farnesina, dopo aver 
espresso «sorpresa e ramma
rico » ha annunciato che farà 
i necessari passi. - •;;. , ' > 
*' Il compagno r Strada, dopo 
aver osservato in una di
chiarazione ., al ' GR-2 , che 
il pubblico italiano è. dif
ficile capire questo " caso 
ha ricordato che già ieri mat
tina una ' trasmissione della 
RAI (« Voi ed io » della rete 
radiofonica uno. ndr) ha cer
cato di « volgere questo gra- t u t t 0 ." congresso 

L'assise della; FAI a Carrara 

BRéNÀP 
sconfessati 

al congresso 
ì 

Dure critiche anche verso settori dell'« autonomia » 
Infondati attacchi al PCI per la situazione a Bologna 

Dal nostro inviato 
CARRARA — «Gli anarchici 
rifiutano '* la lotta !i armata 
se è cosi come viene intesa 
dalle Brigate Rosse ed i Nap 
ed inoltre ritengono che que
ste organizzazioni clandestine 
non abbiano niente a ; " che 
spartire con l'anarchismo »: 
questo dice >. Sergio »• Costa. 
membro del circolo milanese 
« Lotta anarchica » redattore 
del . settimanale . « Umanità 
Nova ». che cura i rapporti 
fra - il - congresso della fede
razione anarchica italiana, e 
la • stampa. Costa esprime il 
suo parere personale, = che 
combacia però con il giudizio 
formulato all'unanimità, dopo 
una giornata di dibattito, da 

ve episodio in burla, quasi si 
trattasse di una curiosa bega 
fra intellettuali sovietici e un 
intellettuale italiano ». « Capi
sco — ha aggiunto Strada — 
perchè simili interpretazioni 
falsificanti siano fatte. Anco
ra una volta si vuole evitare 
una riflessione politica seria 
su tale fatto che non è perso- ; 
naie e non è isolato. I nodi 
di problemi polìtici e storici 
che fanno capo all'URSS e 
il rapporto con essi devono 
essere affrontati con maggio
re chiarezza: è quello che ho 
sempre tentato di fare io co
me studioso impegnato in una 
azione • politica e • riconosco 
che il prezzo che per que
sta mia attività devo pagare 
— la rinuncia ad un viaggio; 
a Mosca — è basso, almeno 
per ora. Altri, in Cecoslovac
chia. in Polonia, nella stessa 
Unione Sovietica, pagano mol
to di più». ..., 

La lotta armata contro lo 
stato e quindi i rapporti con 
i gruppi clandestini e con 
quelli della cosiddetta area 
dell'* autonomia » erano uno 
dei temi ' di fondo del 
congresso carrarino apertosi 
lunedi scorso (insieme a quel
li del sindacato, della disoc
cupazione, del femminismo). 
Il « progetto rivoluzionario » 
anarchico si è scontrato ine
vitabilmente ' con • la » strate
gia 'dei 'gruppi -estremistici 
e lo scontro ha provocato la
ceranti polemiche che aveva
no ' paralizzato i v lavori " del 
precedente congresso, convo
cato in aprile e poi sospeso 
per consentire una pausa ; di 
riflessione e una analisi più 
approfondita su questo e su 
altri problemi. '."..'". • : 
- >i Questa, per lo meno.' è la 
spiegazione che fornisce Co
sta, aggiungendo che il pre-

Dopo il tifo e l'epatite virale che hanno colpito la città 

ha bisogno di < fatti > 
Serie di interventi concreti prospettati,dalla Commissione regionale sanità e dall'assessore Mazza-
glia ,* Come fronteggiare la grayissimaisituazione igienico-sanitaria della città - Manifestazione Pei 

Dal nostro corrispondente 

Situazione 
grave anche 

in altre 
località 

ROMA — Continua a perma
nere grave la situazione igie
nico-sanitaria in varie loca
lità del Mezzogiorno. Ieri a 
Pozzallo. in provincia di Ra
gusa, si sono verificati altri 
due casi di epatite virale: il 
numero complessivo dei rico
veraci sale cosi a dieci. Nel
le fogne socio state immesse 
forti dosi di cloro, e la ria
pertura delle scuole è stata 
rinviata al,20 settembre. < 

Le fognature hanno inqui
nato la rete ìdrica anche ad 
Acqua di Sole, una frazione 
montana In provincia di Te
ramo. Le autorità hanno in
vitato gli abitanti a non ser
virsi dell'acqua dei rubinetti 
ma ad approvvigionarsi dal
le autobotti. . 

Assai allarmante permane 
anche la-situazione a .Cro
tone e nelle varie località 
del comprensorio dove nel 
giorni scorsi si sono registra
ti tma cinquantina di casi 
di epatite. Misure d'emergen
za sono. st«te adottate dalle 
autorità sanitarie e dalle am
ministrazioni locali. 

Ptr discutere del caso Keppler 

Granelli incontra 
esponenti della CDU 

Consegnata in un colloquio a Londra una latterà 
par il teader dai cristiano democratici tedeschi Kohl 

Il P«pa 
a Pescara ptr 
il congresso 
eucaristico 

ROMA — Paolo Vi at reche
rà a Pescara sabato 17 set* 
terobre per partecipate al 

che si svoiitr* daini al l t 
prossimi L'annuncio è stato 
dato uincialmante Ieri dal 
portavoce del Vaticano pa
dre Romeo Pancirolt che ha 
anche informato della deci-
alone dal Pontefice di nomi
nar* u Card. Colombo tuo 
inviato speciale alle oekbra-

", anch* presente a Pe
nna dateputone uffi

ciale deUa Santa Sede «ro
dai prevosto di Saron-

no» mona. Ronchi, dal cano* 
nloo dtam oattadrala di Ml-
MMM, moos. Sandro. Maglio-
Bttìl e dal osi inioutaìa pen
amelo mona, Marcello ..Ven
t i * • ' • • ; ' • < - - - - - - ' 

ROMA — I/oo. Granelli, ca-
podelegazior.e del de italia
ni al Parlamento europeo, 
ha parlato ieri del caso Rap-
pler nel cono di un collo
quio svoltosi a Londra con 
l'on. Klepeeh, presidente del 
gruppo democristiano tede
sco, che è anche un quali-
ffcaso esponente della CDU. 

A quanto si è eppreeo l'on. 
OraneUl, dopo aver conse
gnato una lettera personale 
per il presidente della CDU 
Kohl, in vista di un pros
simo Incontro a Bonn, ha 
espresso l'amarena ed 11 dt-
sapputo dei democratici cri* 
•tieni italiani per le Insod
disfacenti reaalool avute «V 
nera in Germania per un 
fatto che ha colpito profon
damente l'ordine giurMieo e 
la cceciensa antifascista del
l'Italie. Al termine della oon-
vortartone, l'on. OraneUl si 
è augurato un approfondi» 
monto dei dentato proMswu 
tra la DC italiana e la CDU 
tedesco occJdentelo per fa
vorire oonoordi adoni bila
terali nella ricerca di toh* 
stani raflomroU che, rafler» 
sino Umtelila tra lltalla e 
la Repubblica federale, 

Aumentata la • sorveglianza al ministro 

Un «commando» prepara 
attentato a T ****n™<» 
Voci sull'esistenza di due killer (forse stranieri) 
che vorrebbero uccidere il ministro della Difesa 

ROMA — I carabinieri, in 
seguito ad una segnalazione 
ricevuta dal ministero degli 
Interni, hanno intensificato la 
sorveglianza intorno alla vil
la de] ministro della Difesa 
Lattanzio, a Pregene sul lito
rale romano. I servizi di si
curezza avrebbero Infatti se
gnalato al ministero degli In
terni che un «commando» 
formato da due uomini — se
condo alcuni un francese e 
un tedesco, secondo altri due 
italiani — starebbe organiz
zando un attentato contro 11 
ministro della Difesa. Fin qui 
I fatti. 

Secondo le voci e le indi
screzioni che circolano in que
ste ore, 1 servizi di sicurezza 
Italiani avrebbero ricevuto 
dai servisi segreti di un pae
se alleato la segnalazione dei-
l'esistenza di questo •com
mando* che ha l'intenzione 
di attentare alla vita del mi
nistro Lattanzio. Dopo la se* 
gnalazione tutti gli organi di 
sicmessm sono stati sseesl in 
state di allerta e ra parti
colare i carabinieri di rrege-
ne, dove 11 ministro risiede 
durante l'estate Un apposito 
servizio di jorveglianza è sta
to prontamente organizsato 

attorno alla residenza estiva 
di Lattanzio. 

Secondo le indiscrezioni 11 
SdS non esclude che si tratti 
di un •comroando» di ter
roristi di destra, anche se 
le indagini sull'esistenza del 
due killer e sulla loro ma
trice politica sono aperte a 
ogni possibilità. Anche un col
legamento dell'attuale vicen
da con quella connessa ella 
fuga del criminale nazista 
Kappler è stato preso in con
siderazione. 

Le Informazioni ufficiali so
no per ora scarse, anche se 
resistenza di un piano di sor
veglianza per il ministro Lat
tanzio ha avuto conferma. 
Per sciogliere tutti gli inter
rogativi provocati da questa 
complessa vicenda è ora ne* 
cessarlo che, data «estrema 
gravità dello notizie, 1 respon
sabili del servisi di sicurezza 
e dai ministero dagli Interni 
facciano piena tace sulla rea
le foodasetsa delle minacce, 

o meno di qua-
e sei fatto 

che, prima di eealeiael tnfor-
mazione ufficiale, alcuni or
gani dt stampa fossero In pos
sesso di informazioni 
delicate. 

CALTANISETTA — La Com
missione regionale Sanità e il 
rappresentante del. governo 
regionale, assessore Mazza-
glia, hanno dovuto . chiarire 
più volte di non essere venu
ti in veste di commissione 
di inchiesta. Perché, da par
te di molti, in questo incon
tro, che finalmente ha col
mato la vistosa assenza che 
il governo regionale ha dimo
strato nella vicenda di Calta-
nissetta, più che le proposte 
di intervento necessario a ri
solvere i problemi, sono venu
te « giustificazioni ». E cosi si 
è appreso, per esempio, da 
parte del medico provinciale, 
che i primi controlli sull'ac
qua, nei quartieri maggior
mente colpiti, sono iniziati il 
17 agosto, in piena epidemia; 
che, ancora.. non c'è perso
nale : per la disinfestazione 
straordinaria. ' che ~ solo ieri 
sono arrivate 6 autobotti per 
dare l'acqua più abbondante
mente nelle zone che ne sono 
prive . *"•" • 

•Il punto della situazione. 
dopo questo incontro che ha 
visto riuniti tutti gli argani 
sanitari della città insieme 
con le forze politiche e le or
ganizzazioni sindacali, confer
ma Io stato di pressapóchismo 
delle stesse misure di emer
genza, la colpevole confusto-' 
ne che ha prodotto finora' uri 
sostanziale immobilismo. Ce 
l'assoluta necessità di misu
re concrete, dì interventi che 
ùKxaùncino ad avviare non 
soltanto il blocco dell'epide
mia, ma anche la rimozio
ne definitiva delle cause che 
ogni anno, puntualmente, pro
vocano. e non soltanto a Cai-
tatnssetta, una valanga di ca
si. più o meno vistosi, di ma
lattie infettive. E le cause a 
Cahanissetta come a Pozzal
lo. a Porto Empedocle e in 
motti altri Comuni siciliani e 
meridionali sono chiaramen
te visibili nello stato di ab
bandono di interi vecchi quar
tieri svuotati da scelte urba
nistiche dettate dalla specu
lazione, come a Caltanissetta. 
o anche nuovi, come i quar
tieri abusivi di Gela (che de
tiene il primato nazionale del
la mortalità infantile), ma 
sempre creati dalla speezua-
ztace delle aree. La direzio
ne dell'intervento regionale 
coordinato con quello nazio
nale non può essere che que
sto. . 

Ieri sera si è svolta a Cal
tanissetta una manifestazio
ne promossa dal PCI: ha par
lato fl capogruppo all'Assem
blea regionale, compagno on. 
Michelangelo Russo. 

Michele Geraci 

e un caso 
Il guasto è persistente e 

profondo, così dopo una lun
ga incubazione, solitamente 
d'estate, il fragile equilibrio 
igienico-sanitario del Meri
dione si rompe. Il Sud ripro
pone le sue ferite, scopre la 
sua paurosa lacerazione. Qual
che anno fa fu il colera a 
Napoli, oggi è l'impressionan
te estendersi di malattie in
fettive in decine di paesi e 
città del Mezzogiorno. >* 

La patologia del sottosvi
luppo non sembra arrestarsi, 
ni tanto meno arretrare. I 
casi dt bambini -• colpiti da 
epatite virale in questi gior
ni a Castelvolturno o a Poi-
zollo o quelli di persone ri
coverate per tifo o salmonel-
losi a Caltanissetta, a Cro
tone, a Teramo non sono se
gnali dt oscuri e improvvisi 
fenomeni, né tanto meno 
aspetti esteriori di una «ri
tardata» organizzazione sani
taria delle regioni meridio
nali. Ci qualcosa dt ben più 
allarmante in questo costan
te riesplodere di antichi mali. 
Lo rileva lo stesso rapporto 
-Censis quando afferma: aET 
dato largamente riscontrato 
Fintreccto che esiste nel no
stro paese fra'malattie tipi

che di una società a indu
strializzazione avanzata <• (ad 
esempio malattie degenerati
ve, infortuni sul lavoro, ecc.) 
e malattie tipiche del sotto
sviluppo. soprattutto malattie 
infettive». Si pensi che 50 
anni fa il quadro della pato
logia meridionale era meno 
allarmante dt quello attuale. 
•Il nostro paese occupa an
cora uno dei primi posti del
la graduatoria europea per la 
mortalità infantile e il baga
glio più pesante lo sopporta
no le regioni del Sud. Abbia
mo ancora il triste secondo 
posto (preceduti dal solo Por
togallo). nella classificazione 
internazionale per febbre ti
foidea. Anche in questo caso 
emergono con drammatica, 
evidenza le differenze interre
gionali: al Sud si registrano 
cifre come i 69£ casi per 
centomila abitanti delle Pu
glie (non si tratta di dati mol
to recenti, ma possiamo pre
sumere che essi non abbiano 
subito variazioni • apprezza-
b i l i ) . - i -

La mappa delle malattie 
infettive vede punteggiate di 
rosso tutte le regioni del Sud: 
una simile diffusione non de
ve sorprendere se si consi

dera che gli acquedotti al 
Sud riforniscono solo il 50% 
della popolazione, che solo il 
30*/t è fornito di rete fognan
te, e che ben l'80*/$ dei ri
fiuti viene smaltito da siste
mi di scarico non controlla
ti. Si pensi che Napoli è ri
masta con un sistema fogna
rio costruito un secolo fa per 
500 mila abitanti e Bari o 
Foggia con quelli dt 50 anni 
fa senza depuratori. >• 

La patologia del sottosvi
luppo è quindi ta manifesta
zione più evidente di arre
tratezze e degradazioni pro
fonde: le campagne sono sta
te spopolate, gonfiando a di
smisura città incapaci di far 
vivere i propri cittadini, di. 
dare loro un lavoro, di at- • 
trezzarst nel settore terzia
rio dalla scuola alla sanità 
ai trasporti. Il terreno dt col
tura delle malattie infettive 
i quindi costituito dalla mi
seria, dalla sporcizia, dallo 
inurbamento caotico, dalla 
mancanza dt acqua e fogne: 
un terreno sul quale abusi 
clientelati e di sottogoverno 
e nel governo de per tanti 
anni hanno prosperato. 

f. ra. 

Ormai prossimo il '100% • X ? 

Cresce il numero 
di iscritti al PCI 

ROMA — Anche al culmine della 
stagione estiva non vi è stata pausa 
nell'impegno del partito a portare 
avanti fl tesseremento é il proseli
tismo In vista dell'obiettivo di annun
ciare, nel corso del festival nazionale 
dell'Unità a Modena, il conseguimen
to del 100% degli iscritti al partito 
nel T7 rispetto al numero degli iscrit
ti alla data del 31 ottobre dello scor
so armo. 

Nel mese di agosto sono state conse
gnate 4.755 nuove tessere e il nume
ro totale degli iscritti al partito è 
salito a 181L318 Iscritti di cui 17306 
sono nostri concittadini emigrati al-' 
l'estera Le federazioni che hanno 
raggiunto in queste settimane il 100% 
sono Bergamo.. Gorizia, Massa Car
rara. Salerno, Taranto, Agrfeento, 
Enna. 

Guardando il quadro del tessera
mento di quest'anno si nota che il 
risultato ottenuto non presenta squi
libri che segnalino situazioni di parti
colare pesantezza ma si rilevano in
vece quelle variazioni che sono 11 
segno di un positivo processo di rin
novamento e in pari tempo di conso
lidamento del rapporto democratico 
tra il partito e 11 suo elettorato. 

Assai notevole appare il numero 
dei reclutati: le maggiori città ita
liane del nord, del centro e del sud 
hanno ottenuto nuove adesioni nel
l'ordine di 70» reclutati e Milano; 
4JSM a Torino; 4J5S a Firenze: 6*5S 
a Roma; 4JM a Napoli; IMO a Pa
lermo. oggi i reclutati al PCI sono 
MBJgs di cui M.lie al nord, 2UM al 
centro, 4U4S al sud. 3JS7 sono 1 re 
clutatl delle nostre organizzazioni al
i-estero. 

Comunicato «Amici dell'Unità» 

n 25 settembre - : 
grande diffusione 

ROMA — La necessità di avviare una 
nuova e più intensa fase dell'atti
vità politica rende improrogabile an
che il rilancio della diffusione della 
stampa comunista e in particolare 
dell'Unità. Attorno al giornale del 
partito si svolgono in queste setti
mane migliaia di feste e si sviluppa 
un vasto dibattito: a tutto questo 
deve fare riscontro una sempre più 
«arsa diffusione del nostro quo
tidiano. .. 

Chiediamo intanto al compagni, agli 
Amici dell'Unità, ai simpatizzanti, di 
impegnarsi per una diffusione stra
ordinaria 11 prossimo 23 settembre. 
Ogni sforzo deve essere compiuto per 
garantire il successo a questa diffu
sione, per orientare cosi centinaia di 
migliaia di cittadini sul fatti che 
caratterizzano questa nuova fase del
la nastra vita politica e, contempo
raneamente, per garantire M'Unita ' 
lo sviluppo e la conquista di un nuo
vo e più vasto r pubblico di lettori. 

La campagna abbonamenti che sta 
per concludersi ha fatto registrare ri
sultati soddisfacenti, ma non dap
pertutto adeguati aite esigenze poli
tiche. A Modena, nell'ambito del fe
stival, si svolgerà il 17 e 18 prossimi 
un convegno nazionale sulla stampa 
comunista, che avrà come obiettivo 
l'analisi della situazione delle nostre 
pubblicazioni in relazione al momento 
politico e ai compiti del partito, allo 
stato generale dell'editoria italiana, e 
anche al fine di affrontare con più 
efficacia la nuova campagna abbo
namenti, '. 

L'Aesocieztone nazionale 
"•".• Amici dettVnità 

cedente ";• congresso « aveva 
scontato la crisi • di crescen
za e di elabornzione del mo
vimento ». Ma non è la sola 
spiegazione. La sospensione 
del congresso di aprile era , 
stata, infatti, anche la diretta 
conseguenza - della crisi di 
identità, di contenuti, di rea
li prospettive e delle contrad
dizioni esplose fra gli anar-; 
chici sotto la spinta degli av
venimenti di questi ultimi an: 
ni. Sulla lotta armata non 
c'era una posizione chiara e 
il congresso fu rinviato a set
tembre per evitare ulteriori 
lacerazioni e soprattutto l'e
ventualità di una scissione 
come quella del 'Co. che di
vise il movimento in due 
tronconi (i gruppi di « ini
ziativa anarchica » e la FAI) 
per insanabili contrasti sul 
problema della ' revisione cri
tica dei \ vècchi modelli or
ganizzativi e di interpreta
zione della realtà. In questi 
mesi è stata portata avanti 
un'opera di ricucitura e ieri 
T300 delegali dei circa 200 
circoli della FAI hanno tro
vato •• un punto di intesa ed 
hanno espresso una netta op
posizione alla . lotta armata. 
alla violenza. !.; 
i i « L'opera delle Brigate Ros
se e dei NAP è volta — af
ferma Costa • — alla costru
zione • di un • partito clande
stino che sostanzialmente do
vrebbe sostituirsi alle masse 
per disarticolare l'ordinamen
to dello Stato. Questa posizio
ne si ? differenzia nettamente 
da quelle ? degli anarchici ; e 
dei libertari, che in passato 
sono stati protagonisti di azio
ni significative ma che-non 
si sono mai posti sul - piano 
del terrorismo, nel senso che 
non si sono mai • posti né si -. 
pongono l'obiettivo di rag
giungere il potere attraverso 
e S S O » . V..;Ì".;<.;'.. J.- • ' : ; • " • ' ! • • ' . : • 

••••ìli congresso è stato dura- [ 
mente critico anche nei con- ; 
fronti ) di alcune frange del- }• 
l'area dell'* autonomia » « che '. 
si pongono — è stato affer- i 
maio nelle sale del circolo , 
Germinai dove si svolge l'as
sise della ' Fai — come ap-;, 
pendice delle ' forze • clande
stine e che pretendono attra- • 
verso azioni esemplari di fa
re ; elevare il grado di co
scienza dei lavoratori, ma che : 
di ' fatto si - ' autocondannano 
all'isolamento » ed ha affer
mato che non vi possono es
sere rapporti ; politici fra il ' 
movimento anarchico e colo
ro che sì rifanno alla stra
tegia della violenza, anche se 
l'attuale situazione porta ine
vitabili : contatti con essi. , 

« Il movimento degli auto
nomi — aggiunge Costa — 
nasce dalia disgregazione del
l'estrema sinistra e al suo 
interno si muovono forze di • 
tendenza diversa, alcune an
che animate da stimoli liber- ' 
tari. Per questo riteniamo che 
nell'ambito dell'area, dell'au
tonomia possa estendersi il ' 
movimento libertario. Si trat- ' 
ta semmai di isolare gli eie- ' 
menti nocivi, di condannare \ 
certe forme di azione, di cri
ticare la strategia ' di certi. 
gruppi di compagni che se ' 
ne fanno interpreti e la attua- ' 
no. considerando però che so- ', 
no il frutto di una certa si
tuazione e quindi non può, 
venir meno la solidarietà nei • 
confronti di tutta la sinistra ». ; 
Si tratta comùnque,di una so-. 
lidarietà contraddittoria come: 
testimoniano due provocatori' 
documenti approvati dal con
gresso nei giorni scorsi. Pren- • 
dendo spunto dai drammatici. 
fatti di Bologna del marzo. 
scorso e dalle critiche espres- ' 
se dal compagno Lucio Lom- \ 
bardo Radice a proposito del i 
cosiddetto convegno sulla re-: 

pressione promosso per - i 
prossimi giorni a - Bologna, ; 
il congresso della FAI ha !an- ; 
ciato un - violento «• attacco i 
— in cui si mescolano tru- ' 
culenza verbale e mistifica- ' 
zione >— contro il nostro par- ; 
tito. I documenti rappresen-. 
tano un ulteriore segno del- • 
l'impotenza, della crisi, del- • 
l'isolamento in cui si dibat- ' 
te il » movimento dal '68 in 
poi in Italia e nel resto d'Eu
ropa. Altri segnali di que
sto tipo sono venuti nel corso • 
del dibattito congressuale sul- ' 
la questione femminile, sui ' 
rilancio della presenza anar- J 
chica nelle lotte sindacali, sui • 
problemi organizzativi e del- ' 
l'informazione. « Umanità No
va ci Sia stretta » hanno ri- ' 
petuto ' in molti, ma proprio 
su Umanità Nova in lu
glio era stata avanzata l'ipo
tesi di una interruzione tem
poranea della sua pubblica- ' 
zione per ricercare nuove so-
turioni informative. Il con
gresso non si è espresso sul < 
futuro del settimanale. Forse 
lo fari oggi quando sarà 
chiamato «d approvare anche 
la proposta di organizzare a ' 
Ferrara, in dicembre, il eco- ' 
grosso internazionale. •... 

Carlo PoghnnoamH 
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